

# Hebdo Canada

Ottawa  
Canada

Volume 12, N° 6  
le 8 février 1984

Visite du premier ministre chinois au Canada .....	1
Nomination du président de la Chambre des communes .....	3
Délégation canadienne à la conférence de Stockholm .....	3
Le maire de Montréal reçoit la Légion d'honneur .....	3
L'industrie canadienne des articles de sport est en pleine forme .....	4
Le Canada remporte huit médailles d'or au Japon .....	6
Accord Canada-USA .....	6
La chronique des arts .....	7
Une écolière manitobaine à l'honneur .	8
Nouvelles brèves .....	8

## Visite du premier ministre chinois au Canada

Le premier ministre chinois, Zhao Ziyang, est arrivé à Ottawa le 16 janvier et, dès sa descente d'avion, il a déclaré que cette visite servait à promouvoir « l'amitié et la paix ». Il a ajouté qu'il était désireux de développer davantage l'amitié sino-canadienne parce qu'elle « favorise la paix et la stabilité entre les nations du Pacifique et le reste du monde ».

M. Zhao Ziyang a été accueilli, avec tous les honneurs militaires, par le ministre d'État aux relations extérieures, M. Jean-Luc Pepin. Cette visite de sept jours au Canada devait servir à augmenter les échanges commerciaux et culturels entre les deux pays, et permettre aussi de relancer la mission de paix du premier ministre Trudeau.

### À la Chambre des communes

Le premier ministre chinois, qui venait de terminer un voyage de huit jours aux États-Unis, devenait, après avoir rencon-

tré le premier ministre Trudeau, le premier chef de gouvernement communiste à s'adresser à la Chambre des communes, le 17 janvier.

La visite de M. Zhao Ziyang était aussi très importante sur le plan commercial, ce que celui-ci n'a pas manqué de souligner dans son intervention. « Dans les dix prochaines années, nous donnerons la priorité à l'énergie, aux transports, aux communications et à l'importation de technologie de pointe pour la modernisation de quelque 400 000 entreprises, a-t-il dit. Dans tous ces domaines, le Canada a des points forts et de l'expérience. »

### Taiwan

Faisant un tour d'horizon de la politique extérieure de son gouvernement, M. Zhao Ziyang a réaffirmé la position de la Chine face aux enclaves de Hong Kong et Taiwan.

Selon lui, la Chine entend rétablir sa souveraineté sur la colonie britannique de Hong Kong en 1997 et les négociations se poursuivent avec la Grande-Bretagne à ce propos; le territoire profitera d'un statut particulier qui ne changera pas son mode de vie et ne touchera pas à son système économique, a affirmé le premier ministre chinois qui a ajouté qu'il n'y avait qu'une Chine: « Taiwan fait partie de la Chine ».

Il a d'ailleurs déclaré que les autorités de Taiwan étaient « l'obstacle majeur » dans les relations de la Chine avec les États-Unis. Le Canada, par contre, ne pose pas les mêmes difficultés puisque Ottawa n'entretient pas de relations diplomatiques avec Taiwan.

### L'Union soviétique

Au sujet de l'état actuel des relations sino-soviétiques, le premier ministre Zhao a affirmé qu'il ne contribuait guère au renforcement de la paix dans le monde et que des relations normales entre les deux pays ne pourraient s'établir que lorsque l'Union soviétique cesserait d'appuyer l'occupation du Cambodge par le Viêt-nam et retirerait



Canapress

M. Zhao Ziyang est accueilli par M. Trudeau sur la colline parlementaire.



Affaires extérieures  
Canada

External Affairs  
Canada